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ATA Nº 775 – SESSÃO SOLENE 
 

Aos 22 dias do mês de março de 2024, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão Solene, sob a Presidência do Vereador Lauro Garbozza e 

secretariada pela Vereadora Paola Potrich. Contou com a presença dos Vereadores Ivan Tonello, 

Jerri Antônio Duranti, Cleci Ana Ré Thomé, Gustavo Luiz Dal Mora, Jonas Alves, Roger 

Casagranda e Salete Rodrigues Zandoná. Compuseram a Mesa Oficial além dos Vereadores, O 

Senhor Marcos André Piaia, Prefeito Municipal e sua esposa Andrize Gelain, o Senhor André 

Signor, Vice-Prefeito e sua esposa Sabrina Tolotti e as soberanas que representam a corte oficial 

do município Ana Vitória Otero, Jaqueline Zorzetto, Isadora Pellenz. O Senhor Presidente declarou 

abertos os trabalhos da presente Sessão e convidou todos para acompanhar o Hino Nacional. Na 

sequência solicitou a colega vereadora Paola Potrich para ler um trecho da Bíblia. Logo depois, 

solicitou a Secretária da mesa Diretora a vereadora Paola Potrich, para efetuar a Leitura da 

Resolução nº440 de 14 de março de 2024, que autoriza realização de Sessão Solene em 

comemoração ao 32º aniversário do município de Barra Funda e dá outras providências. Em 

seguida o presidente Lauro convidou o Joel de Brito para realizar a leitura do histórico do município 

de Barra Funda. Neste momento, Joel efetuou a leitura do mesmo: “ A região onde hoje se localiza 

Barra Funda até então era habitada pelos índios Guarani, por negros, e por posseiros numa área 

de pura mata virgem. Começou a ser povoada por volta de meados de 1919, por colonizadores 

vindos da Região de Guaporé, Veranópolis e Caxias do Sul que buscavam oportunidades 

econômicas na agricultura. Ainda em 1919, passou a ser chamado de “Barra Funda”, devido a 

existência de um acidente geográfico chamado barra, que se forma na desembocadura do rio 

Agusso, afluente do rio da Várzea, o qual faz parte da bacia do rio Uruguai. No ciclo do tropeirismo 

na região o local chamado barra foi utilizado pelos tropeiros para fazer a travessia do gado pelo 

rio da Várzea, e por tratar-se de um ponto de baixa altitude, este local foi denominado de Barra 

Funda, que deu origem ao nome do Município. A origem do Município iniciou em 1963 quando 

passou a Distrito de Sarandi. Em 1992, mais precisamente no dia 24 de março, foi criado o 

Município de Barra Funda, desmembrado do Município – Mãe - Sarandi, através da Lei Estadual 

n° 9.538. A área total do município é de 60 km². Barra Funda faz limites ao Sul com o município 

de Nova Boa Vista e Chapada; ao Norte com o município de Sarandi; ao Leste com o município 

de Sarandi; ao Oeste com o município de Novo Barreiro. Conforme o censo do IBGE, a população 

estimada em 2020 é de 2.551 habitantes. A criação do município foi impulsionada pelo 

crescimento da população e pelo desenvolvimento econômico da região. Sua economia sempre 

teve uma forte base na agricultura e na pecuária. Ao longo dos anos, destacou-se o comercio e 

as indústrias também. A produção agrícola se expandiu, com evidência para as culturas como 
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soja, seguida de milho e trigo, sendo que a produção de arroz e feijão é apenas para a subsistência 

da população do município. Contamos com aproximadamente 436 propriedades rurais. Além da 

agricultura, a pecuária também desempenha um papel importante na economia local, com a 

criação de gado leiteiro e de corte. A indústria tornou-se de grande importância para a economia 

do município.   Contamos com a Indústria de Águas Minerais Sarandi, além de uma engrenagem 

de economia diversa, dos mais variados setores e seguimentos que impulsionam a economia 

local. Também no comércio, o município conta com postos bancários do Banrisul, Sicredi, Agência 

Lotérica e Cresol, além da Cooperativa Tritícola Sarandi Ltda (filial), várias lojas, supermercados, 

agropecuárias, farmácias, escritórios de contabilidade entre outros comércios. Com cultura 

predominantemente italiana (90% de italianos, e 10% de outras etnias), nossa cidade preserva 

muitas das tradições trazidas por seus colonizadores, incluindo festas de comunidade, danças, 

culinárias e esporte.  Também promove eventos culturais entre eles o teatro Chama da Cultura, 

formalmente designado como Patrimônio Histórico, Artístico e Cultural Imaterial do município 

através da Lei Nº 1.257 de 13 de agosto de 2002. Um projeto que recebe em torno de 20 mil 

espectadores vindos dos mais diversos municípios de toda grande região e também de outros 

estados do país a cada edição anual, isso reflete um motivo genuíno de profundo orgulho para 

nossa cidade e nosso povo. Destaca-se que o mesmo registrou o record nacional de maior cenário 

em local fechado do Brasil. Em tempos modernos, Barra Funda continua a buscar o 

desenvolvimento econômico e social, investindo em infraestrutura, educação e saúde para sempre 

melhorar a qualidade de vida de seus habitantes. Também, não podemos deixar de falar que Barra 

Funda conquistou o 1º lugar do Prêmio Band Cidades Excelentes, sendo reconhecida como 

Melhor Gestão 2022 do Brasil, no eixo Desenvolvimento Socioeconômico e Ordem Pública para 

municípios de até 30 mil habitantes. 

Realizado pelo Grupo Bandeirantes de Comunicação em parceria com o Instituto Aquila, a 

iniciativa visa reconhecer, fomentar e incentivar a prática da boa gestão pública para melhorar a 

realidade dos 5.570 municípios brasileiros. Por fim, Barra Funda é uma comunidade com uma rica 

história de colonização, desenvolvimento, economia e cultura, um lugar excelente para se viver”. 

Após a leitura, Joel passou a palavra para o presidente que em seguida convidou o vereador Jerri 

Duranti, líder da bancada do PP para fazer o seu pronunciamento, que após as saudações 

protocolares agradeceu inicialmente seus colegas de bancada por também neste ano de 2024 

confiarem a ele a liderança da bancada dos progressistas. Graças a essa oportunidade pode ter 

a honra de falar em nome de todos os progressistas e prestar essa homenagem ao trigésimo 

segundo aniversário do Município. Em nome da sua bancada falou que estão orgulhosos de o 

povo ter confiado a eles essa missão junto ao poder legislativo e também junto ao poder executivo. 
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Que sua bancada vem contribuindo nesses trinta e dois anos de emancipação político-

administrativa. Uma história marcada pelo trabalho, empenho, compromisso de nossa gente. Que 

sempre pautam pelo trabalho honesto, e pela transparência. Também, que os vereadores que 

passaram pelo poder legislativo sempre estiveram e estão empenhados em buscar e trazer 

recursos federais e estaduais. Falou que nos últimos quatro anos, a comunidade Barra-fundense 

recebeu mais de um milhão de recursos através de emendas de deputados do partido 

progressistas e isso lhe deixa agradecido e orgulhoso do trabalho que vem sendo realizado por 

ele e seus colegas. Comentou que o compromisso como vereadores sempre foi de trabalhar para 

as pessoas da sua cidade, possibilitando maior qualidade de vida e melhores condições de 

trabalho e oportunidades. E para isso, sempre procuram fazer indicações voltadas para projetos 

que visam a promoção de uma saúde pública de qualidade, com ampliação dos serviços 

oferecidos na unidade básica de saúde, melhora, ampliação e modernização das instalações 

físicas da Unidade Básica de Saúde. Assim como, indicando investimentos nas escolas, para 

melhoria da infraestrutura e oferecimento do turno integral. Também, mencionou que realizaram 

diversas indicações para promoção da pratica esportiva, a fim de possibilitar a realização de 

eventos e investimentos nas mais variadas modalidades esportivas. Que todas essas são 

iniciativas que além de unir a comunidade promovem mais qualidade de vida na medida em que 

comprovadamente a prática de esportes melhora a saúde e previne também doenças futuras. 

Destacou o comprometimento da administração com a cultura, que através do espetáculo, bate 

recordes de público em cada edição, além de outras atividades culturais. Ressaltou que sem 

sombra de dúvidas Barra Funda merece o melhor, pelo povo honesto e batalhador que tem.  Que 

ainda é um município jovem, mas com um enorme potencial produtivo, tanto no campo, como na 

indústria, comércio e serviços. Ponderou que é necessário trabalhar juntos, poder público, 

executivo, legislativo, entidades, e comunidades para que possam ter um futuro cada vez melhor 

para nossos filhos e netos. Para finalizar, parabenizar a cidade pelo aniversário de trinta e dois 

anos de emancipação. E disse que tem orgulho de ser de Barra Funda, um lugar bom para se 

viver. Que o seu compromisso com Barra Funda é e sempre será trabalhar unido pelo bem das 

comunidades e pelo desenvolvimento e bem estar da população. Reiterou seus parabéns a Barra 

Funda. Na sequencia o presidente Lauro convidou vereadora Salete Rodrigues Zandoná para 

fazer seu pronunciamento em nome da bancada do PDT. Após as saudações protocolares, 

proferiu seu discurso dizendo que falar de Barra Funda é falar de uma história que foi construída 

com  muito trabalho, muitas mãos de homens e mulheres que tempos atrás acreditaram no potencial 

que existia aqui. Comentou que reportar-se ao passado é lembrar que hoje estamos aqui para 

comemorar trinta e dois anos de emancipação política - administrativa, graças ao suor de cada um 
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que por aqui passou, cada cidadão, cada prefeito, cada   vereador, vereadora, secretários, 

servidores públicos, que deixaram sua parcela de contribuição e ajudaram a construir essa história. 

Destacou que afinal, precisa-se ter a consciência que um município não se constrói sozinho. Que 

valorizar a história é lembrar de nosso passado e projetar o futuro. Comentou que que Barra Funda 

é uma cidade que se destaca por seu povo, um povo hospitaleiro, ordeiro e acolhedor, fruto de uma 

miscigenação de  raças que transformou a comunidade em orgulho nacional. Que hoje, esta 

iniciando as comemorações dos trinta e dois anos do município, um município jovem, pujante e 

com uma estrutura de cidade grande, que orgulha a cada um de seus municepes em fazer parte 

desta história. Para concluir, deseja que se siga firme com o desejo de contribuir cada vez mais 

com o  desenvolvimento da cidade. Entende que é uma tarefa desafiadora, mas que para as ações 

legislativas somadas a força do trabalho de cada barra-fundense, haverá resultados surpreendentes 

e continuará essa história   maravilhosa. Desejou vida longa a querida Barra Funda e parabéns. Na 

sequência o Senhor presidente convidou o Excelentíssimo Senhor Marcos André Piaia, prefeito 

municipal para fazer o seu pronunciamento, que após as saudações protocolares, agradeceu 

ainda a presença das soberanas Jaqueline, Ana e a Isadora que estão à disposição para tão bem 

representar o município de Barra Funda neste período, que hoje elas são soberanas, agradeceu 

também as outras seis soberanas pois, atualmente o município possui oficialmente uma corte 

composta por nove soberanas. Agradeceu de coração o coral que neste dia com certeza fará uma 

belíssima apresentação, que eles morram não somente no seu coração, mas com certeza no 

coração de todos os Barra-fundenses. Agradeceu também todas as autoridades que se fazem 

presentes neste momento especial de comemorar com alegria, gratidão por tudo o que se viveu e 

já se passou entre comunidade e povo Barra-fundense. Sua gratidão a todos e a todas que neste 

dia estão prestigiando. Comenta que esteve pensando enquanto o Joel realizava a leitura do 

protocolo que em torno de mil novecentos e dezenove os primeiros registros, lhe passou um filme 

na cabeça de o que aquelas primeiras pessoas que vieram aqui, de onde vieram, como chegaram 

aqui que era cheio de mato, pois do pouco que se sabe da história deles se orgulha muito, 

mencionou que se lá em mil novecentos e dezenove estiveram aqui as primeiras pessoas, eles 

estavam representando e construindo uma comunidade desde aquele momento. Realizou uma 

reflexão, que cada pessoa que está aqui nesta noite pense o que está fazendo aqui, exemplo 

quem veio cantar no coral municipal, não foi porque a vizinha convidou, mas sim porque faz parte 

e é ativo da comunidade, as instituições financeiras, cada uma com seu representante, estão aqui 

não pelo salário que recebem, pois não estão em horário de expediente, e sim porque fazem parte 

da comunidade, bem como os funcionários públicos, representantes das empresas, entidades, 

qualquer que seja a função, reitera que se aqui estão, é porque todas essas pessoas fazem parte 
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da comunidade, estão fazendo história de um povo, dia-a-dia estão ajudando a colocar um tijolo, 

uma colher de concreto para consolidar cada vez mais o que é o município de Barra Funda. Pediu 

desculpas, pois esqueceu de cumprimentar os ouvintes da Rádio Sarandi, Rádio Simpatia, da 

página do Diário RS, agradeceu o Moacir, que nesta data está representando o município de 

Chapada em nome do prefeito Gelson, a todas as autoridades e colegas, pois sabe que vive-se 

uma semana de vários aniversários de municípios em volta de Barra Funda, e praticamente todos 

os municípios tem um evento especial nesta sexta-feira à noite, que antecede ou que é dia depois 

do aniversário, visto que alguns municípios fazem aniversário no dia vinte e outros no dia vinte e 

quatro, daquela leva de municípios que se emanciparam em mil novecentos e noventa e dois. 

Falou que o município de Barra Funda é muito grato, e ele enquanto gestor e representante do 

povo, por estar neste momento a frente do poder público municipal, fez menção a todas as 

autoridades que já colocaram a disposição de cargos políticos, funcionários públicos independente 

do cargo que assumiu, de ser prefeito, citou o nome do Benjamin Zandoná que foi um prefeito do 

município, vereadores, vislumbrou que tem ex vereadores que lá no passado deixaram a sua 

parcela e a sua contribuição. Neste sentido, falou que Barra Funda vive unida, em harmonia graças 

ao povo e a comunidade que luta dia-a-dia. Fez menção também e agradeceu a Deus em nome 

do padre pároco Pedro, pediu as bençãos para que Barra Funda seja sempre este município 

maravilhoso que é, que Deus sempre abençoe e proteja o seu povo e as famílias para que nada 

de ruim aconteça, e que se algum dia acontecer seja dada as mãos e se ajude quem precisa, indo 

à luta e batalhar. Lembrou dos políticos, funcionários que passaram, mencionou também os 

antepassados que hoje não estão mais presentes na sociedade, mas que ficam eternamente na 

memória, independente de quem tenha sido, tem certeza absoluta que em algum momento da 

vida contribuiu para a comunidade Reiterou sua lembrança e méritos também aos antepassados 

Disse que enquanto gestor da atual administração, está a frente do poder público municipal até o 

final do ano, sendo quase oito anos no cargo de prefeito, um pouco cansado porém com muita 

força, fé e tranquilidade. À vista disso, disse que é uma gratidão estar vivendo tudo o que está se 

passando e vendo acontecendo enquanto comunidade. Lembrou que apenas no último mandato 

o município investiu quase dez milhões de reais, todos de recursos livres do município para a 

pavimentação asfáltica, isso é motivo de orgulho, que foi para um munícipe, para uma casa ou 

uma localidade, mas sim que toda a comunidade está sendo beneficiada, toda a comunidade 

regional, além de outras áreas diversas que tiveram avanços significativos. Relata que esteve 

olhando para o Gilmar Castoldi do CMD e lembrou que o município de Barra Funda, desafiando 

qualquer município da região que tenha tantas modalidades esportivas sendo praticadas, Barra 

Funda atualmente tem vinte e duas modalidades esportivas diferentes para as mais variadas 
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idades. Falou da saúde, educação, agricultura, obras, assistência social, a questão financeira do 

município, a administração municipal como um todo, funcionários, tudo isso é motivo de orgulho, 

pois passo a passo gradativamente à avanços com seriedade, compromisso e responsabilidade 

para com o dinheiro púbico. Agradeceu ainda, todos os vereadores municipais que hoje 

juntamente com ele são os representantes do povo, e vislumbra que ninguém cansa de ir em 

busca e atrás de recursos. Comenta que recebe ligações de vereadores e visitas praticamente 

diárias, para resolver problemas, fazer serviços, que eles puxam a frente e ajudam construir uma 

comunidade melhor. Para finalizar, agradeceu todas as pessoas que fazem parte deste dia 

especial e festivo de comemoração aos trinta e dois anos de emancipação político-administrativa, 

e com certeza mais de cem anos de existência de uma comunidade e de um povo batalhador 

barra-fundense. Desejou feliz aniversário a todos os Barra-fundenses e pediu para que Deus 

continue abençoando e protegendo toda a comunidade e as famílias, vida longa próspera a 

comunidade e ao povo Barra-fundense. Finalizando pronunciou-se o Senhor Lauro Garbozza, 

Presidente da Câmara de vereadores. Que após as saudações protocolares falou que está é uma 

noite muito especial para todos os Barra-fundenses, pois tem a honra de poder comemorar os 

trinta e dois anos de Emancipação Político Administrativa do município. Falou o quanto se sente 

feliz em poder presidir essa Sessão que faz parte da programação do aniversário de trinta e dois 

anos do município. Contou que nasceu e foi criado em Barra Funda, que aqui teve uma infância 

feliz com muitas brincadeiras, jogos de bola. Estudou nas escolas de Barra Funda. Que aqui 

formou sua família, que hoje com orgulho trabalha no comércio local. Que vive em uma excelente 

cidade, as margens da RS 569, próximo a 386 que liga a importantes cidades do estado. Se 

orgulha muito ver o quanto a cidade está se desenvolvendo e o quanto o povo trabalha para 

progredir cada vez mais. Falou que nesta terra rica em água mineral é cultivada diversas culturas 

de produtos que levam o sustento para as famílias e o alimento para todo Brasil. Neste sentido, 

parabenizou primeiramente quem realmente faz a cidade acontecer pelos seus trinta e dois anos 

de emancipação do município. Também o agricultor que trabalha e investe seu suor na lida do 

campo, cultivando soja, milho, trigo, criando gado, suínos e produzindo leite. Cuidando das suas 

agroindústrias, levando o nome da nossa cidade para todo estado. Ainda, parabeniza os 

empresários que trazem progresso para a cidade, empregos, oportunidades e geram renda, 

juntamente com os comerciantes que fazem o dia-a-dia da cidade acontecer, a cada dia que abrem 

as portas de seus comércios e atendem toda a população. Parabenizou todos os servidores 

públicos que não medem esforços para prestar os melhores serviços no atendimento das mais 

variadas necessidades, também as escolas, igrejas, e demais entidades que desenvolvem um 

excelente trabalho nos mais variados aspectos da vida social. Parabenizou as comunidades que 
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unem as famílias em festas, reuniões, jogos e confraternizações. Os estudantes que buscam e 

lutam por um futuro melhor através da educação, da pesquisa e do conhecimento. As crianças 

que são a razão de vida e a esperança no futuro. Por fim, parabenizou também a cada pai, cada 

mãe, cada avô e cada avó que aqui criam seus filhos e constroem suas famílias, pois a família é 

o bem mais importante que temos, e dia vinte e quatro de março todas as famílias de Barra Funda 

também estão de parabéns por tudo o que fazem pela cidade. Agradeceu todos e reiterou seus 

parabéns a Barra Funda. Na sequência convidou o coral municipal integração para cantar uma 

canção em homenagem ao trigésimo segundo aniversário do município. Em seguida agradeceu o 

coral pela belíssima homenagem e finalizou agradecendo a presença de todas as pessoas que 

prestigiaram este ato e aos ouvintes que acompanharam pela rádio Sarandi, Rádio Simpatia, 

Diário RS e os que acompanharam pelo facebook, convidou todos para a próxima sessão ordinária 

que será realizada no dia dez de abril de dois mil e vinte e quatro, ás dezoito horas e trinta minutos. 

Declarou encerrados os trabalhos da presente sessão solene e convidou todos para juntos cantar 

os parabéns para município. 


